



# El Defensor advierte que los avances en salud mental están “casi paralizados” por la crisis

● El informe alerta de las carencias en la asistencia psiquiátrica de los centros penitenciarios

**L. García** MÁLAGA

“La reforma psiquiátrica supuso un paso histórico [...] Hubo un antes y un después. Sin embargo, la implantación progresiva se ha demorado y hoy se encuentra casi paralizada por los efectos de la crisis”. Así lo denuncia

el Defensor del Pueblo Andaluz en su informe sobre la situación de la Salud Mental presentado hace un par de días en Sevilla. La institución que preside José Chamizo destaca que repetidamente ha puesto de manifiesto “el desamparo de los enfermos mentales y sus familiares ante la desasistencia por parte del sistema sanitario” y añade que “el sistema no ha sabido disponer de las respuestas necesarias”.

Pero a estas carencias en la transición hacia el nuevo modelo de atención psiquiátrica se añaden ahora otros factores: la crisis con sus recortes presupuestarios y la “regresión” en la Ley de Dependencia. Según el Defensor del

Pueblo, hay “una auténtica paralización en los procedimientos de la dependencia, de la que depende en última instancia el acceso a los recursos sociales”. De ahí que la institución exprese su preocupación por “las posibles limitaciones en el acceso, nivel y calidad de las prestaciones sanitarias y sociales, cuya responsabilidad y gestión compete a los poderes públicos”.

Afenes pide que abra la unidad de agudos de Marbella y se amplíe la de Torremolinos

En su informe, el Defensor cita quejas presentadas por familiares que ya están superadas, como el semisótano en el que estaba la Unidad de Agudos del Clínico y que hace tiempo cambió de ubicación hacia unas instalaciones remodeladas. Pero también alude a otras que siguen vigentes, como la creación de una unidad de agudos en el Hospital Costa del Sol. Esa mejora va incluida en la ampliación del centro, pero la obra está paralizada debido a las restricciones presupuestarias y, según Salud, por “la litigiosidad del Ayuntamiento de Marbella”.

Para el presidente de la Asociación de Familiares de Enfermos de Esquizofrenia, Miguel Acosta, “urge la apertura de la unidad de agudos de Marbella”. La organización también reclama una comunidad terapéutica más y la proyectada ampliación de la unidad de agudos del Hospital Marítimo. Este recurso iba a pasar de 10 a 20 camas. El proyecto incluso se publicó en *Boja* hace tres años, pero con la crisis se frenó. La previsión ahora es que se amplíe, pero en cinco plazas.